

LE THALYS MENT

Il devait en effet nous conduire à Amsterdam, ce matin du 6 octobre 2008, mais au dernier moment, il a prétexté une grève en Belgique pour rester dans son nid douillet, Gare du Nord à Paris. Il y a paraît-il des Belges qui aimeraient être rattachés à la France, je les soupçonne d'avoir voulu ainsi montrer qu'ils étaient prêts à s'intégrer à notre culture nationale.

Heureusement, notre diligente Française a organisé dans l'urgence un covoiturage efficace. Michel, quant à lui, nous a trouvé un parking bien situé puis, avec l'aide de Christian, nous a bien guidés dans les transports en commun, essentiellement le tram.

Arrivés à l'hôtel, nous avons vite compris qu'à Amsterdam l'espace au sol est rare et cher. Il n'y a guère de place pour les voitures (d'où

l'utilité du parking susmentionné) et les bâtiments, étroits de façade, poussent en hauteur. Les chambres du haut sont d'accès plutôt acrobatique (n'est-ce pas Michel ?) et fortement mansardées. La nôtre ne manquait pourtant pas de pittoresque avec ses poutres envahissantes, ses fenêtres sur trois côtés et sa vue sur le Bloemgracht, le Canal aux Fleurs.



Pour commencer la visite de la ville, nos gentils organisateurs ont peut-être été inspirés en partie par Guy Béart, qui chante :

"A Amsterdam, il y a Dieu, il y a les dames..."

En effet, nous avons vu les dames. Leurs vitrines étroites relèvent d'un folklore amusant mais, côté marchandise, ce n'est pas toujours folichon (ce serait plutôt faux-nichons). Dans le genre scabreux, il y a aussi une foule de boutiques vendant librement des "graines" (de cannabis), de "champignons" (j'hallucine Eugène !)

Mais tout cela est anecdotique. Ce qui frappe d'abord le visiteur, c'est l'omniprésence des vélos (parfois chauffards) et des canaux. Ces derniers sont d'ailleurs habi-



tés : beaucoup de gens vivent dans des maisons-bateaux, souvent bien entretenues, décorées, fleuries. Il paraît que leur nombre est limité à 2500 et qu'il y a une longue liste d'attente.

La chanson de Guy Béart se poursuit ainsi :

"J'ai vu les dames, j'ai pas vu Dieu..."

Nous non plus. Mais nous avons vu de nombreuses églises. L'une d'elles, datant des temps troublés de la Réforme, est cachée dans un grenier. Cela ne l'empêche pas d'avoir un aménagement complet et même un orgue. Une autre église digne d'intérêt, mais beaucoup moins discrète, est la Westerkerk. Située à proximité de l'hôtel, elle présente un extérieur assez bizarre, avec son clocher garni d'un bulbe bleu et d'une couronne impériale, mais l'intérieur est magnifique : le blanc et l'or dominant sur les murs et le grand orgue est splendide avec son buffet décoré.



Amsterdam insolite

Les maisons d'Amsterdam au bord des canaux ne sont pas droites... Et nous ne sommes pourtant pas à Pise. Elles sont juste penchées vers l'avant (vers le canal) pour que les meubles ne buttent pas contre la façade. L'inclinaison fut limitée pour éviter des effondrements. Mais la limite étant de plus d'un mètre, le résultat est parfois impressionnant et n'inspire pas toujours confiance !

Des vitrines partout et pour tout : Bien sûr ces dames (mais oui en 2008 c'est toujours d'actualité!!) , mais aussi absence de volets , rares rideaux, même au rez-de-chaussée... il n'est donc pas rare de voir les gens dans leur vie quotidienne en train de manger, regarder la télé et même s'habiller... et jusque dans les toilettes d'une brasserie où la porte vitrée s'opacifie (heureusement) à la fermeture du verrou... surprenant!!

Des milliers de vélos, de rares voitures en ville et d'énormes bouchons sur l'autoroute hollandaise. Des rails de tramway dans tous les sens.

Des vespasiennes toujours en fonction et utilisées sur la voie publique dans « le quartier rouge » notamment.

A peine franchie la frontière qu'avons-nous vu ?? Un routier descendre de son camion

des sabots aux pieds!!

Côté gastronomique, on a cherché... on a fini par trouver... Mais bon c'est un mélange de goûts : exotique, salé-sucré, chaud-froid... Le plus typique ce sont les harengs marinés en vente dans des kiosques pour un en-cas à la place du « jambon-beurre » plus traditionnel chez nous!